
 
今回は 夏休みに行われた関ジモト大学 の報告（その２７・２８）です。 

◇ オンラインセミナー「関ジモト大学２０２１ online」                                         

今年度は、昨年度に引き続きオンラインセミナーを実施しました。関市で活躍する「せ

き・まちづくりＮＰＯぶうめらん」が主催する「関ジモト大学online」の場をお借りして、

関市内の４５企業と各企業のＳＤＧｓに関わる取り組みについての話を聞き、生徒が意見交

換を行いました。 

◇ 企業紹介                                     

【株式会社 ヤマシタ工務店】 

「健康・心・環境」を考え、感動ある建物づくりを進めています。

20年、30年と経つ中で愛着が増し、さらに財産としての価値が増す

建物を目指しています。 

【HP】 https://yamasita-c.com/  

 

◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想                          

・様々なところを拠点としていて、ヤマシタ工務店でなければできないような事をしていてすご

いなと思いました。また、女性もしっかりと活躍していることもわかったので、ジェンダー平等

に向けて頑張っているということがよくわかりました。 

 

・今まで僕は、建設は男の人がほとんどだろうと勝手に解釈していた部分がありました。しかし、

女性が設計の場面で大きく活躍していると聞いて、男女問わず関われるのがヤマシタ工務店さん

の良さだと感じました。そして、やり甲斐や生き甲斐は、多くの年齢層で働くヤマシタ工務店さ

んだからこそ、一人一人感じるものは違うけれど、その中で一人一人が同じ方向を向いて、達成

感を得られるように、日々地域に貢献する姿が、いずれ僕たち高校生が目指すべき姿であると強

く自覚させられました。 

 

・地元貢献を意識し、毎日仕事を続ける立派な会社が身近にあるということが分かり驚いた。女

性の設計士さんが全体の 7 割を占めているということにとても驚いた。女性が働きやすい環境づ

くりをしていることにも、社会性がある会社だと思いました。企業理念に掲げられた「貢献する

企業、繁栄する企業、改革する企業」この三つに関して、繁栄するためにはさまざまな意見が必

要だと思うので、女性を雇用することでの視野の拡大はとても大きなことだと感じた。理念に掲

げられた目標を達成するために、色々な方法を駆使しながら方針を立てて経営していることに尊

敬しました。今回は本当にありがとうございました。 

 

・普段自分が利用している企業や場所の裏側には色んな企業が関わっているのだと感じた。講師

の方の説明がとても分かりやすかった。自分も社会人になったら、上手にプレゼンできるように

勉強してしきたいと思った。地元の頑張っている企業を応援していきたい。 

 

・岐阜の木材を生かして活動されていることを知って親近感が湧いた。また、地域共生を大事に

されている姿勢が素晴らしいと思った。 
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◇ 企業紹介                                     

【株式会社 ヤマジ】 

印刷技術で社会的課題を解決。販売促進を中心に、お客

様企業に様々なアイテムを提案しています。また独自の

ECノウハウにより、マニアックな商品の展開も行ってい

ます。 

【HP】 https://yamaji.biz/  
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◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想                          

・ヤマジさんは印刷会社だけど、印刷の技術でダイレクトメールや、アニメーション用品、zoom

の開発など、起業をしていることを知った。起業することの目的や、難しさを学ぶことが出来た。

常に答えのないことを進めていかなければいけないから大変だと思った。答えのないものを進め

ていくためには、目標を立てて、それまでの道のりを計画し、多くの人と関わったり、学んだこ

とを整理したりして進めていくといいと学んだ。 

 

・起業のすすめを学びました。私自身、起業についてあまり考えたことがなかったけど、未来の

企業形態について考えながら学べたのは面白かったです。課題解決について幅広く知れたのでこ

れから生かしていきたいです。 

 

・みんなで意見を出し合う時があり、難しいテーマだったけれど、廃棄物について考えることが

できたし、周りの意見を聞いて共感してよい時間になりました。また、ヤマジさんなりの課題解

決の考え方や、方法、大切なことを学ぶことができました。だから、このことを学校でも生かし

ていきたいです。私も意見を出せたのでよかったです。SDGsの取り組みはこれ、と決めているわ

けではなく、自分たちの目標にそって自分たちなりの取り組みをしているということがわかりま

した。 

 

・企業についてのお話は勿論、社会人としてこれから過ごす中で大切なことをたくさん学ぶこと

が出来ました。目標達成に向けた課題解決のプロセスや、自分の意見の出し方など、様々なお話

を聞くことが出来てとてもためになりました。「印刷会社なのに紙の使用を減らす取り組みをする

には」という質問の中で、物事を多角的に見る事で、何をするか思考し、自分の行動で誰が利益

を得るのか、どんな損害が出るのかを予想し、また思考して何度も繰り返し、自分なりの答えを

探すことが大切だと分かりました。 

 

・印刷会社の会社だが、AIのダイレクトメールもやっていると聞いて驚きました。これからは AI

がどんどん発展すると思うので、現代にぴったりだと思いました。そして、答えのない問題を解

決するためにはどうすればいいかということについて考えることができました。社会的課題の解

決は緻密に計算しなければ解決されないので、シンプルではなく色々考える必要があります。そ
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のためには目標の整理をしなければならないと強く思いました。答えのない問題を解決するのは

私も苦手で、そのなかでも自分でなにかしら意見をだすということに意味があるのだと分かりま

した。簡単にだせるものでないからこそ自分で考える力が大事になってくるのだなと思いました。 

 

・今回ヤマジさんでは、パンフレットにもあるように SDGsの 3番、8番、9番、12番を取り組ん

でおられ、一つ一つのことを大切にそして地域に寄り添いながらやっているということがわかり

ました。また、話の中で起業についても話されていて、AI や EC が重要になってくることが分か

り、ネット社会の現代は特に AIなどはすごく普及してきているので、社会の流れなどを見ながら

行動していくことが大切なのだと思いました。 


